

Zeitschrift: Domaine public
Band: 28 (1991)
Heft: 1057

Artikel: Drogue : les marges des trafiquants
Autor: Gavillet, André
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1021071>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 21.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les mal-aimés

(jg) La brutalité est une des caractéristiques de la culture américaine, pour le pire souvent et pour le meilleur parfois. C'est dans cette deuxième catégorie que nous rangerons le sondage publié par le *Los Angeles Times* au début du mois d'octobre.

Réalisé dans plusieurs pays d'Europe, il porte sur les communautés les plus détestées. Il faut du souffle pour réaliser une pareille enquête auprès de plus de 13 000 personnes. Les résultats sont terrifiants (voir le tableau).

Nous avons classé ces pays en effectuant le cumul des résultats. Ceux-ci peuvent dépasser 100% puisque chaque personne interrogée avait la possibilité de donner trois réponses.

On peut s'interroger sur la notion de «communauté» telle que l'entendent les auteurs. En voyant ces résultats, il y a à l'évidence un mélange entre des minorités nationales ou du moins ce qui est perçu comme tel, des étrangers résidant dans le pays, et une vision purement fantasmagorique.

Ainsi, les Basques et les Catalans sont une minorité en Espagne, mais ils font partie intégrante de la nation depuis plus de 500 ans. En Pologne, il y a un antisémitisme sans Juifs qui relève du fantasme historique.

Il semble que le sondage ait été conduit auprès de la «majorité» de chaque pays. Les petits pays riches n'ont pas été inclus dans cette enquête. On tremble à

l'idée de ce qu'aurait pu être le résultat suisse. Si la personne interrogée sait qu'il s'agit d'un sondage réalisé pour un lointain journal américain, certaines inhibitions peuvent tomber. Les Romands se seraient peut-être retrouvés sur le podium...

Ces résultats sont effrayants. Bien sûr, l'Angleterre a la palme de la tolérance, ce qui ne surprendra personne et les Lituaniens sont étonnamment peu xénophobes, même si près d'un sur trois déteste les Polonais... Par contre la persistance d'un fort antisémitisme en France, 14% d'opinions très négatives, est particulièrement consternante, et que dire du «score» de 42% «obtenu» par les Maghrébins. La peur rôde et Giscard savait ce qu'il flattait en parlant d'invasion.

En Allemagne, on se demandait ce que les *wessies* et les *ossies* avaient en commun. Maintenant, on le sait: les communautés les plus détestées sont les mêmes, avec des scores quasiment identiques. Le plus dramatique est évidemment le sort fait aux Tziganes et autres gitans, objet d'une détestation quasi

universelle, avec 91% d'opinions défavorables en Tchécoslovaquie.

Les nomades sont dans la plaine. Fermons les villes. Comme le disait un municipal d'une commune vaudoise au sujet de vanniers sédentarisés à proximité: «Vous comprenez, ces types, en plus ils sont beaux, ils plaisent beaucoup aux filles de chez nous, ça fait des histoires.» C'est bien sûr là le fond de l'affaire et pas de vagues histoires de mendicité ou de chapardages!

Ces résultats ont été relevés dans *Courrier International*, une revue hebdomadaire proposant en français une sélection d'articles de la presse internationale. ■

DROGUE

Les marges des trafiquants

(ag) On le sait, le commerce de la drogue dégage de telles marges bénéficiaires que la production et la commercialisation sont en mesure de percer, contourner, corrompre toutes les mesures défensives et répressives.

Dans un excellent article critique, consacré au commerce de la drogue en Amérique latine et aux insuffisances des stratégies de lutte (NZZ 19.10), l'auteur rappelle les phases de cette plus-value, selon Interpol.

Prix du kilo sur le marché de la cocaïne (en dollars)

Feuille de coca	1-3
Pâte de coca	250-1500
Cocaïne (marché de gros en Colombie)	5000
Cocaïne (marché de gros aux Etats-Unis)	10 000-20 000
Cocaïne (marché de gros en Europe et Extrême-Orient) ...	30 000-80 000
Cocaïne (marché de détail aux Etats-Unis)	80 000-100 000
Cocaïne (marché de détail en Europe et Extrême-Orient)	150 000-300 000

Aux 171 régions recensées par la CE il convient d'ajouter les régions transnationales. *Le Journal 3* a signalé l'existence de 60 régions faisant partie de l'Association des régions frontalières européennes. La plus ancienne est située entre la Westphalie et la province néerlandaise d'Overijssel. Elle s'appelle Eurorégio et existe depuis 1959.

Les trois communautés les plus détestées, en % des opinions exprimées

Royaume-Uni		Bulgarie	
Irlandais	21	Tziganes	71
Gallois	12	Turcs	39
Ecossais	6	Juifs	36
Total	39	Total	146
Lituanie		Ukraine	
Polonais	30	Azéris	42
Russes	21	Arméniens	39
Biélorusses	14	Géorgiens	31
Total	65	Total	152
France		Ex-RFA	
Maghrébins	42	Tziganes	60
Basques	15	Polonais	49
Juifs	14	Turcs	45
Total	71	Total	154
Espagne		Ex-RDA	
Gitans	50	Tziganes	57
Basques	26	Polonais	54
Catalans	22	Turcs	51
Total	98	Total	162
Pologne		Tchécoslovaquie	
Allemands	45	Tziganes	91
Ukrainiens	41	Hongrois	49
Juifs	34	Slovaques	23
Total	120	Total	163
Russie		Hongrie	
Azéris	47	Tziganes	79
Arméniens	46	Arabes	60
Géorgiens	46	Roumains	39
Total	139	Total	178